

### 休日当番病・医院



## 4月14日(日)

- ◆内科 夜間・休日急病センター 旭町 32-0099
- ◆外科 同樹会苦小牧病院 新中野町 36-1221
- ◆歯科 土上歯科医院 王子町 34-3883

診療時間：内科＝9時～翌朝7時、外科＝9時～17時、歯科＝9時～12時。本誌は毎週火曜日に編集のため、その後休日当番医が変更になってもお知らせすることはできません。ご利用される際には、あらかじめ電話でお確かめください。

### 法律相談



## 4月25日(木) 遠藤正大弁護士

(定員になり次第締め切りです)  
日本共産党苦小牧地区委員会  
苦小牧市見山町2-2-6 申込 56-5002

# 日本共産党 民主苦小牧

発行 日本共産党苦小牧地区委員会

苦小牧市見山町2丁目2番6号 電話 56-5002 fax 56-5086  
 日本共産党のホームページ <http://www.jcp.or.jp>  
 苦小牧市議団ホームページ <http://toma-jcp.sakura.ne.jp/>  
 eメールアドレス [commun@rose.ocn.ne.jp](mailto:commun@rose.ocn.ne.jp)

◆日本共産党は、1世紀の歴史に学び、新たな1世紀に向かいます。希望をあなたと共に

## 憲法生かす会が宣伝 苦小牧港の特定利用港湾化を批判

### 商業港が軍事利用され暮らし脅かされる



法9条2項の戦力不保持と交戦権の否認です。これを無効化することが改憲派の本当の狙いで、そのためにも自衛隊を憲法に明記させようとしているのです」と批判しました。

美光九条の会の能勢公事務局長は、自民党の組織ぐるみの裏金問題などで課題は山積みしているなかでも、岸田首相は憲法改悪の執念を捨てていませんと告発。「改憲派は国会議員の任期延長改憲で、9条改憲・緊急非常事態条項改憲への突破口、導入口しようとしています。こうした動きを絶対に許さないために、周りの人たちに働きかけ、大軍拡でなく、平和のための外交努力で世界の平和が実現するようがんばっていきましょう」と呼びかけました。

苦小牧地区労連の斉藤秀夫事務局長は、政府は国家安全保障戦略に基づいて、平時から自衛隊艦船や米艦船が港を自由に使えるようにしようとして苦小牧港を「特定利用港」に選定したと批判。「市民への説明もなく絶対に許されることはありません。商業港が軍事利用され、有事になったら苦小牧が攻撃的になってしまふ。大変なことで

抗議したい」と力を込め、「さらに政府は戦艦機の輸出を閣議決定した。自民党が裏金問題で右往左往している最中に、堂々と戦争の準備がされています。平和憲法を生かす運動を強めていきましょう」と訴えました。

2018年2月から始めて7年目を迎えた月1回2カ所でのスタンディングは、柳町でのとあわせ138回。参加人数はのべ1882人を数えています。車道を行く車などからクラクションが鳴らされました。

### マイナカード強制になる 健康保険証の廃止 撤回を日本共産党

支援事業の活用で支援につなげたい。二丁の内容にもよるが、2時間以内を目途と考えている」と答えました。

市は、交流の場を提供する取り組みをする団体への助成や、子どもだけでも訪れやすいように市内3カ所に交流の場を設定し、年間10回以上の実施を計画。家庭の事情などで外出が難しい場合には、道内の支援団体が実施するオンラインサロンを紹介したいとしています。条例の啓発のための関連費用の予算化もしました。



苦小牧市議会 3月12日

## ヤングケアラー支援条例制定 森本・小野寺議員 未来に萎縮させない

苦小牧市議会は3月12日、病氣や障がいなどのある親の代わりに介護や家事、兄弟の世話をしたりしている18歳未満の子どもたち「ヤングケアラー」を支援するための条例を全会一致で制定しました。「ヤング」に特化した条例は道内で初めてで、施行は4月1日。

条例制定の必要性について、「全ての子どもたちが過度な負担を負うことなく、子どもの権利が確保され、貴重な成長期を健全に過ごしていけるよう、市民全体の認知度を高めることで、社会全体でヤングケアラーとその家族に気づき、見守り、ひとりにしない環境づくりを進めるとともに、必要な支援体制を構築する必要がある」としています。

条例ではヤングケアラーの教育の機会を確保するなど、市の責務や、学校や行政が担う役割、関係機関の支援について盛り込んでいます。

一般会計予算審議で、2人の弟を世話した経験のある日本共産党の森本健太議員は、支援の内容について質問し、市の担当者は、「支援員が食事の準備や洗濯、掃除などを行う。学力低下に対しての支援は含まれていないが、学習

森本委員は、「社会のなかで自己責任論が子どもを追い詰めており、ケアの辛さに気づかない当事者もおり、困っている子どもたちに協力しながら支援をお願いしたい」と要望しました。

日本共産党の小野寺幸恵委員は、「条例が子どもの権利条約を踏まえていることに感激しました。ヤングケアラーの状態に至っているには要因があり、その要因から解放してあげることが大事ではないか。子どもたちの未来に萎縮させてはならない。長期にわたる気づきと支援、見守りが必要です」と指摘しました。

# 事業者任せでは無責任だ

紙議員

## 紅麹の健康被害で消費者庁追及



参議院農林水産委員会では、日本共産党の紙智子議員は、小林製菓の紅麹(へにこうじ)を使った機能性表示食品の摂取による重大な健康被害が発覚した問題をただし

的に防止、救済できる制度とする」と答弁したことをあげて対応策を追及しました。依田審議官は、「一義的には当事者間で話し合われるべきだ」と答弁しました。紙委員は、「事業者任せ、消費者の自己責任ではあまりにも無責任だ」と批判しました。同制度は、第2次安倍政権発足直後の13年の規制改革

会議で検討課題に取り上げられ、同年6月に日本再興戦略として閣議決定されました。紙委員は、「なぜわざわざ半年で決定されたのか」と追及。内閣府の渡辺公徳規制改革推進室次長は、首相の指示を踏まえて成長戦略に盛り込むことをめざしたと説明しました。

**映画上映会**

**蟹工船** 1953年修復版 山村聡 脚色監督作品

労働者搾取の過酷さと闘いを描いた小林多喜二原作の映画化作品です(参加無料)

●4月28日(日)13時30分

●苦小牧中央図書館2階講堂

映画「蟹工船」を観る会 主催

連絡先: 日下さん 090-2816-1609

生業と暮らしを守るために党

**インボイス**

**制度廃止を**

日本共産党

# 行き詰まった政治変えよう

## 畠山・宮内両氏訴える 高い学費を批判



ドバンクでたくさんのお金をもらって、学費を稼ぐために深夜バイトをしている学生もいたと紹介。「学生がバイトをしながら学校に通わなくてはならない背景に、日本の高すぎる学費の問題があります」と訴えました。

畠山さんは、もうけ最優先で大型開発が進み、自然環境が壊され、今日も20度近くまで気温が上がるなど、気候変動が早く進み、国連では「地球沸騰化」と警告しており、日本政府の対策も早くすべきと告発。新しい社会をめざす日本共産党の政策で道筋を示し、「今の行き詰まった社会を大から変えるためにがんばります。共産党創立当時から、男女平等や基本的人権、戦争反対を訴え、いつも自由のために力を尽くしてきた日本共産党を今こそ大きくするために、力をお貸しください」と呼びかけました。

# 国会かけある記 はたやま和也です



## 北海道を 戦争拠点にするな

会議での上京に合わせて、久しぶりに国会へ。紙智子参議院議員の秘書の方にセツトしてもらい、国家安全保障局などから「特定利用空港・港湾」の概要について説明を受けました。

自衛隊・海上保安庁が「平素から必要な空港・港湾を円滑に利用できる」ようにと、今日1日に全国16施設を閣議決定にて指定しました。北海道は5港湾(石狩新港・苫小牧・釧路・室蘭・留萌)が対象です。



その点を厳しくただすと、「有事だけでなく災害へも対応できる」などと言いつつ、ろうのですが、要は「戦争する国づくり」の一環ではないのか。それが閣議決定だけで決められ、さも当然であるかのような官僚の発言に危機感を強めました。共産党議員は、地方議会・管理組合議会でも厳しく指摘し、室蘭では市への要請もおこないます。そもそも裏金にまみれた自民党、岸田政権の大軍拡など許せません。「北海道を戦争拠点にするな」の声を、ひととき大きくしていきたいでしょう。

金権政治一掃へ。「金権腐敗政治を一掃するための請願署名」に「協力をお願いします。」



紙委員は、当時の森雅子消費者担当相が「国として効果

日本共産党の畠山和也元衆議院議員と宮内しおり道常任委員は8日、札幌駅前道朝宣伝を練り広げました。宮内さんは、民青同盟時代にコロナ禍で学生支援のフー

日本共産党の畠山和也元衆議院議員と宮内しおり道常任委員は8日、札幌駅前道朝宣伝を練り広げました。宮内さんは、民青同盟時代にコロナ禍で学生支援のフー

道内の鉄路存続を訴える1の日行動(札幌1日)

畠山和也(はたやま・かずや)日本共産党元衆議院議員